

## BITÁCORA DE LA COTIDIANIDAD

## Inseguridad democrática

La reforma política se fue al suelo y los motivos que condujeron al fracaso fueron muchos, entre otros el temor de los politiqueros a nuevas fuerzas que puedan desplazar a la "aristocracia", monopolizadora del poder gracias a la ignorancia del "pueblo soberano".

Hay que entender que la Constitución, con perdón de los teóricos, es un consenso entre las distintas fuerzas políticas imperantes que, para satisfacer sus intereses individuales, se organizan en grupos de presión que redactan textos a través de los cuales ponen a su servicio la fuerza del Estado. Por esa razón, cuando se proponen disposiciones que de una u otra manera ponen en riesgo los beneficios de esa clase dominante, no es extraño que la iniciativa se derrumbe. Para no ir tan lejos, basta con hacer una encuesta, auténtica y desinteresada, para saber cuántos de los que votaron negativamente el plebiscito propuesto por el ingenuo presidente leyeron el Acuerdo de Paz. Esa pregunta hecha en varias oportunidades tuvo respuesta negativa. El Acuerdo no se leyó, entre otras razones



Fernando Navas Talero

"La democracia y la mentira suelen ser incompatibles"

por que su extensión y lenguaje son factores desalentadores.

El tema viene a cuento al empezar a dilucidar el futuro de Colombia. Las declaraciones de los aspirantes a la Jefatura de Estado encierran un discurso saturado de mentiras y es ahí donde radica el problema que se adivina. La democracia y la mentira suelen ser incompatibles. La verdad debe ser su fundamento y, en consecuencia, si las leyes del estado son estrategias mentirosas para satisfacer intereses particulares y no de la comunidad nacional, definitivamente la paz nunca reinara y tampoco la legitimidad del poder.

El candidato del CR ha lanzado unas promesas de gobierno entre las cuales destaca una que seguramente no incumplirá: "Su programa de Seguridad". Todo su planteamiento está orientado hacia la filosofía del autor de

los "falsos positivos"; probablemente con el ánimo de reclutar a los seguidores de este "Nerón", apunta hacia una política criminal que incrementará la severidad judicial, partiendo de la ampliación de los cupos carcelarios y la restricción de los beneficios a los condenados. Pero nada dijo con respecto al castigo a los corruptos funcionarios públicos. Y claro que a ese respecto nadie habla y no lo hacen los candidatos porque no es una estrategia que convenga, pues para nadie es un secreto que muy pocos son los que buscan el poder para procurar el fundamento esencial de la nación: la satisfacción de los intereses colectivos.

Para el ejemplo un botón. El señor contralor del Distrito Capital, cuota clientelista de CR y quien para pagar los favores recibidos ningún reato tuvo al darle contratos a la ex esposa de uno de los autorizados voceros del candidato a la presidencia. Y como este caso hay miles, pero esas conductas no se persiguen ni se garantiza la seguridad de que la política sea pulcra. Mejor es distraer a la opinión ofreciéndole una Asamblea Nacional Constituyente que vuelva y revuelque la Carta.



Jaime Pinzón López

"Es probable que el Presidente por salir del entuerto lo agrande"

## LA PRESUNTA COLUSIÓN

## Trump, Flynn y Rusia

El general retirado, Michael Flynn, de 57 años, experto en inteligencia, asesor de Trump y consejero de Seguridad Nacional los primeros veinticinco días de mandato, cuando lo despidieron, está en aprietos, reconoce haber mentido al FBI sobre sus contactos con el embajador ruso en los Estados Unidos, lo tienen contra las cuerdas.

En sus conversaciones parece que tocó el tema de la condena de la Organización de Naciones Unidas a Rusia e Israel y pidió al Embajador no responder a la expulsión de treinta y cinco diplomáticos de su país, por la administración Obama. Así mismo, que manifestó el interés de Trump de colaborar conjuntamente en la lucha contra el terrorismo del Estado Islámico. Resulta curioso que por esos días Putin anunciara la decisión de no responder y que él lo elogiara, "siempre lo consideré muy listo".

El general piensa testificar que fue su jefe, quien le pidió iniciar contactos con el Kremlin, ha adquirido el compromiso de colaborar en la investigación. La Casa Blanca, en las últimas horas, previendo que el problema crezca, emitió un comunicado señalando que todo lo dicho por el general solo a él compromete. Ante el FBI había reconocido sus diálogos con el Embajador pero afirmando que se referían a un proyecto de vacaciones, incurrió en falso testimonio al omitir el resto. El militar no es discreto, se le critica igualmente por su contrato a sueldo con el gobierno de Turquía hace un tiempo.

Los políticos en campaña se enloquecen, olvidan la cautela, la imprudencia resalta y más tratándose de conseguir la victoria electoral para el candidato espectáculo. No son infidencias que conmocionen al mundo, en lenguaje popular podrían catalogarse como "metidas de pata" identificadas con un estilo al cual nos hemos referido en varias ocasiones. La injerencia extranjera en asuntos internos prevaleció en el certamen comicial de los Estados Unidos, pero el triunfo Republicano no se debió a ella.

Sin embargo, el escándalo aumenta. Es probable que el Presidente por salir del entuerto lo agrande. A propósito, ¿Qué hablaba también su yerno con el Embajador Ruso? La caída de Richard Nixon obedeció más que a la grabación de conversaciones de sus adversarios demócratas a ocultar pruebas y manipular lo ocurrido.

Queda mucha tela por cortar, lo privado y lo público se entrelazan, la noticia da para divagar, inflarla incrementa la audiencia de noticieros y medios. Putin sale mejor librado. El asunto sirve para que incluya un capítulo en su libro el periodista que prepara el informe en referencia a políticos y mentiras, en el cual ocuparán seguramente sitio destacado los de Latinoamérica.

## PRISMA

## La seguridad con Vargas Lleras

La semana pasada recibí invitación del Dr. Germán Vargas Lleras para asistir, en la ciudad de Medellín, al lanzamiento y presentación del documento contentivo de propuestas sobre seguridad ciudadana, que se constituirá en faro y norte de la lucha contra la delincuencia en todos sus aspectos. El Dr. Vargas presentó un instrumento, trabajado por un grupo de personas solventes en el tema, quienes siguiendo sus directrices y amparados en datos estadísticos confiables, aterrizaron una estrategia fundamentada en cuatro columnas que sostienen los temas más sensibles para la seguridad de los ciudadanos.

Todo persona inquieta por el tema, sin ser una estudiosa o experta, sabe que la seguridad tiene varios componentes, debatidos en otras oportunidades, pero que para el caso, vale la pena recordar, teniendo en primer plano la ciudad, ese territorio concebido para la vida, deleite, trabajo y desarrollo de todos los habitantes que tienen la fortuna de residirla. Por lo tanto, su mantenimiento, orden, aseo y desarrollo hace parte de todos los proyectos y estrategias de otros componentes.



Gral (r.) Ernesto Gilibert

"Su proyecto está sustentado y es bien intencionado"

El segundo está representado por los habitantes, establecidos en diferentes capas sociales, económicas y culturales donde tiene asiento la delincuencia, por ser módulo activo en toda sociedad. Un tercer componente lo personifican las autoridades, es decir la policía, entidad responsable de velar por la vida, honra, bienes y ornato, en una palabra, garante del orden público interno de cada ciudad o terruño rural, puesto bajo su custodia y control. El cuarto ingrediente lo encarna la administración municipal, con todas las responsabilidades que le caben, entre las que se cuenta la coordinación permanente sobre los componentes hasta el momento citados. Recordemos que por último está la justicia, sin la cual todos los demás equipos colapsarían. Hasta aquí un aporte al debate, solo llamamos la atención sobre la urgente conexión entre los citados elementos

y sus directivos para lograr una gran integración.

Integración que Germán Vargas Lleras propone en su documento, el colectivo que lo diseñó tiene claridad en la urgente necesidad de coordinar las voluntades y esfuerzos para lograr esa sensación de seguridad, - como lo hemos sostenido en otras columnas-, tan esquiva para las ciudades colombianas. Es posible que la presentación del doctor Vargas no encaje exactamente en cada componente, ni mantenga la organización prioritaria aquí esbozada, pero su estructura no es caprichosa. Advertimos palmariamente el valor que pone esencialmente al tema justicia, invocándola en primer plano de la presentación, señalando alternativas y estrategias para implementar y asegurar una pronta justicia. En segundo plano vemos con beneplácito a la Policía Nacional, reconociendo el apremio de fortificarla y tecnificarla al máximo; el plano tercero lo reserva al compromiso ciudadano, terminando con las ciudades más azotadas por la delincuencia. En conclusión, él el proyecto está convenientemente sustentado, fraguado y bien intencionado.